

ABSTRAK

Lusian Ning Thiyas, 126101211044, Implementasi Pasal 13 Peraturan Pemerintah Republik Indonesia Nomor 5 Tahun 2021 Dan Fiqih Muamalah Tentang Penyelenggaraan Perizinan Usaha Berbasis Risiko Rendah, (Studi pada Pengusaha Clothing Rupa Cetak di Kabupaten Kediri), Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing: Amilis Kina, M.E.I.

Kata Kunci: Implementasi, NIB, Perizinan Berusaha Berbasis Risiko

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis implementasi Peraturan Pemerintah Nomor 5 Tahun 2021 dan fiqih muamalah tentang Penyelenggaraan Perizinan Berusaha Berbasis Risiko pada pengusaha clothing Rupa Cetak di Kabupaten Kediri. Fokus utama penelitian ini meliputi proses pengurusan Nomor Induk Berusaha (NIB), faktor-faktor yang memengaruhi kepatuhan pengusaha terhadap perizinan, serta tinjauan hukum Islam terhadap legalitas usaha.

Fokus penelitian ini adalah 1) Bagaimana implementasi Pasal 13 Peraturan Pemerintah Nomor 5 Tahun 2021 tentang Penyelenggaraan Perizinan Berusaha Berbasis Risiko Rendah pada Pengusaha Clothing Rupa Cetak di Kabupaten Kediri? 2) Bagaimana Proses Pengurusan Nomor Induk Berusaha (NIB) Pengusaha Clothing Rupa Cetak di Kabupaten Kediri? 3) Bagaimana Tinjauan Fiqih Muamalah Tentang Perizinan Pengusaha Clothing Rupa Cetak di Kabupaten Kediri? Metode penelitian yang digunakan adalah pendekatan kualitatif dengan teknik pengumpulan data melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi. Subjek penelitian terdiri dari pemilik dan karyawan usaha Rupa Cetak di Kecamatan Pare, Kabupaten Kediri.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa implementasi Peraturan Pemerintah Nomor 5 Tahun 2021 di Rupa Cetak belum optimal. Hal ini disebabkan oleh minimnya sosialisasi dari pemerintah terkait pentingnya NIB. Pengusaha clothing Rupa Cetak belum memahami sepenuhnya proses pengurusan NIB melalui sistem Online Single Submission (OSS). Ketidaktahuan ini menjadi kendala utama yang menyebabkan pengusaha belum memiliki legalitas usaha. Untuk mengatasi masalah tersebut, peneliti memberikan edukasi langsung kepada pemilik usaha mengenai manfaat NIB serta mempraktikkan langkah-langkah pendaftarannya melalui OSS. Setelah mendapatkan edukasi, pengusaha mulai memahami bahwa memiliki NIB bukan sekadar kewajiban administratif, tetapi juga sebagai upaya melindungi usaha dan memperluas akses terhadap fasilitas pemerintah bagi UMKM.

Menurut fiqih muamalah, kepemilikan NIB selaras dengan prinsip ketaatan kepada ulil amri dan masalah dalam bisnis. Legalitas usaha membantu menciptakan kejelasan hukum dan menghindari unsur gharar dalam transaksi. Oleh karena itu, pengurusan NIB tidak hanya mematuhi hukum negara, tetapi juga sesuai dengan prinsip-prinsip Islam.

ABSTRACT

Lusian Ning Thiyas, 126101211044, Implementation Article 13 of the Government Regulation of the Republic of Indonesia Number 5 of 2021 and Fiqh Muamalah Concerning the Implementation of Low-Risk Business Licensing, (Study on Clothing Entrepreneurs of Rupa Cetak in Kediri Regency), Department of Sharia Economic Law, Faculty of Sharia and Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024. Supervisor: Amilis Kina, M.E.I.

Keywords: Implementation, NIB, Risk-Based Business Licensing

This research aims to analyze the implementation Article 13 of Government Regulation Number 5 of 2021 and Fiqh Muamalah concerning the Implementation of Risk-Based Business Licensing for clothing entrepreneurs at Rupa Cetak in Kediri Regency. The main focus of this study includes the process of obtaining a Business Identification Number (NIB), factors influencing entrepreneurs' compliance with licensing, and the Islamic legal perspective on business legality.

The research focuses on the following questions: (1) How is the implementation Pasal 13 of Government Regulation Number 5 of 2021 on Risk-Based Business Licensing applied to clothing entrepreneurs at Rupa Cetak in Kediri Regency? (2) What is the process of obtaining a Business Identification Number (NIB) for clothing entrepreneurs at Rupa Cetak in Kediri Regency? (3) How does Fiqh Muamalah view business licensing for clothing entrepreneurs at Rupa Cetak in Kediri Regency?

This study uses a qualitative approach with data collection techniques through interviews, observations, and documentation. The research subjects consist of the owner and employees of Rupa Cetak in Pare District, Kediri Regency. The research findings show that the implementation of Government Regulation Number 5 of 2021 at Rupa Cetak has not been optimal. This is due to the lack of socialization from the government regarding the importance of NIB. Clothing entrepreneurs at Rupa Cetak do not fully understand the NIB registration process through the Online Single Submission (OSS) system. This lack of knowledge becomes the main obstacle preventing entrepreneurs from obtaining business legality. To overcome this issue, the researcher provided direct education to the business owner about the benefits of NIB and demonstrated the registration steps through OSS. After receiving this education, the entrepreneur began to realize that having an NIB is not merely an administrative obligation but also an effort to protect the business and expand access to government facilities for UMKM.

From the perspective of Fiqh Muamalah, owning an NIB aligns with the principles of obedience to *ulil amri* (leaders) and *maslahah* (public interest) in business. Business legality helps create legal certainty and avoids elements of *gharar* (uncertainty) in transactions. Therefore, obtaining an NIB not only complies with state laws but also aligns with Islamic principles.

الملخص

لوسيان نينغ ثياس, 126101211044, تنفيذ المادة ١٣ من اللائحة الحكومية لجمهورية إندونيسيا رقم 5 لعام 2021 والفقيه المعاملة بشأن تنفيذ ترخيص الأعمال القائم على المخاطر المنخفضة، (دراسة عن رواد الأعمال في الملابس المطبوعة في Kediri Regency)، قسم القانون الاقتصادي الشرعي، كلية الشريعة والحقوق، UIN سيد علي رحمة الله تولونغاغونج، 2024، المشرف: أميليس كينا، إم إي آي.

الكلمات المفتاحية: التنفيذ ، بنك الاستثمار الوطني ، ترخيص الأعمال القائمة على المخاطر

تهدف هذه الدراسة إلى تحليل تنفيذ اللائحة الحكومية رقم 5 لسنة 2021 والفقه المقبولة بشأن تنفيذ التراخيص التجارية القائمة على المخاطر لرواد الأعمال في مجال الملابس المطبوعة في ولاية قادري. يشمل التركيز الرئيسي لهذا البحث عملية إدارة أرقام تعريف الأعمال (NIB) ، والعوامل التي تؤثر على امتثال رواد الأعمال للتسجيل ، ومراجعة الشريعة الإسلامية حول شرعية الأعمال.

ينصب تركيز هذا البحث على (1) كيف يتم تنفيذ المادة 13 من اللائحة الحكومية رقم 5 لسنة 2021 بشأن تنفيذ تراخيص الأعمال القائمة على مخاطر منخفضة لرواد الأعمال في مجال الملابس المطبوعة في Kediri Regency؟ (2) ما هي عملية إدارة رقم تعريف الأعمال (NIB) لرواد الأعمال في الملابس المطبوعة في Kediri Regency؟ (3) كيف يتم استعراض فقه المعامل حول ترخيص رواد الأعمال في الملابس المطبوعة في الوصاية القديرية؟ طريقة البحث المستخدمة هي نهج نوعي مع تقنيات جمع البيانات من خلال المقابلات والملاحظات والتوثيق. تتكون موضوعات البحث من مالكي وموظفي شركة Print Rupa في منطقة Pare ، Kediri Regency.

تظهر نتائج الدراسة أن تطبيق اللائحة الحكومية رقم 5 لسنة 2021 في النماذج المطبوعة لم يكن على النحو الأمثل. ويرجع ذلك إلى عدم وجود التنشئة الاجتماعية من الحكومة فيما يتعلق بأهمية بنك الاستثمار الوطني. لم يفهم رواد الأعمال في مجال الملابس في Rupa Ceprint تماما عملية إدارة بنك الاستثمار الوطني من خلال نظام التقديم الفردي عبر الإنترنت (OSS). هذا الجهل هو العقبة الرئيسية التي تجعل رواد الأعمال لا يتمتعون بشرعية الأعمال. للتغلب على هذه المشكلة ، يقدم الباحث تثقيفا مباشرا لأصحاب الأعمال حول فوائد بنك الاستثمار الوطني ويمارس خطوات التسجيل من خلال OSS. بعد الحصول على التعليم ، بدأ رواد الأعمال يدركون أن امتلاك بنك الاستثمار الوطني ليس التزاما إداريا فحسب ، بل هو أيضا جهد لحماية الشركات وتوسيع الوصول إلى المرافق الحكومية للشركات متناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة.

وفقا لفقه المواطنة ، فإن ملكية بنك الاستثمار الوطني تتماشى مع مبدأ طاعة أوليل العامري والمصالحة في الأعمال. تساعد شرعية العمل على خلق الوضوح القانوني وتجنب عنصر الغرر في المعاملة. لذلك ، فإن إدارة بنك الاستثمار الوطني لا تتوافق فقط مع قانون الدولة ، ولكن أيضا وفقا للمبادئ الإسلامية.